



Dña. Teresa Ribera Rodríguez

Vicepresidenta tercera y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico en funciones
Gobierno de España

Madrid, 26/10/2023

RE: Llamamiento de la sociedad civil para estar a la altura de la oportunidad histórica que supone la próxima COP 28

Querida Vicepresidenta:

En el contexto de emergencia climática actual, en el que estamos ya sufriendo las consecuencias medioambientales, económicas, sociales y geopolíticas de los efectos del calentamiento global, se hace perentorio acelerar la acción climática a nivel internacional para lograr mantenernos en la senda de los 1,5 °C. El reciente informe publicado por la **Agencia Internacional de la Energía** invita a un optimismo responsable: los objetivos del **Acuerdo de París** siguen vigentes y al alcance, pero solo si se redoblan los esfuerzos y los compromisos de los países. La próxima **COP 28** de Dubái deberá marcar el inicio de una nueva fase de ambición climática, y la **Presidencia española del Consejo de la Unión Europea** es una oportunidad para que España represente la posición de la UE en las negociaciones con un liderazgo ejemplar, a la altura del momento político internacional que vivimos.

Los firmantes de esta carta, miembros de la **Alianza por una Presidencia española del Consejo de la UE ambiciosa con la acción climática**, creemos que la UE debe cumplir sus compromisos para tener credibilidad, reforzar su posición negociadora y servir de inspiración para el resto de la comunidad internacional. Eso pasa por: cerrar la brecha en la **financiación climática** comprometida, limitando el aumento de la deuda de los países receptores de la misma; alcanzar compromisos concretos en materia de **pérdidas y daños** abanderando la **justicia climática global** en las negociaciones; actualizar la **Contribución Determinada a Nivel Nacional de la UE** con un compromiso de reducción de emisiones más ambicioso, que si queremos que tenga un impacto sustancial en las condiciones climáticas debería ser de **al menos un -65% en 2030** con respecto a 1990 (complementado con un aumento de la capacidad de absorción natural de 600 MtCO₂-eq, supondría una reducción neta de -76% en 2030); acordar con el resto de la comunidad internacional un **abandono total de los combustibles fósiles para 2050**, de forma justa y equitativa, sin depender para ello de tecnologías de captura y almacenamiento de carbono; pactar un objetivo mundial para **triplicar las energías renovables en 2030** que garantice la protección ambiental y los beneficios para las comunidades donde se implantan, y **uplicar la eficiencia energética** para el mismo año (asegurando el cumplimiento del Principio “Energy Efficiency First” con el objetivo de reducir la demanda energética); eliminar las **subvenciones a los combustibles fósiles** protegiendo el acceso a la energía de la población vulnerable; aumentar la **fiscalidad pro-climática** internacional y utilizar esos recursos para **financiar la transición energética**, especialmente en los países en vías de desarrollo; establecer un **Programa de Trabajo sobre Transición Justa** (JTWP, por sus siglas en inglés)

centrado en las cuestiones laborales; y reforzar los vínculos entre las crisis climática y de biodiversidad en las decisiones que se tomen en la COP 28.

A pesar de la urgencia e importancia de estas cuestiones, la **Declaración de Granada** del pasado 6 de octubre, que marca el inicio de la definición de la **Agenda Estratégica 2024-2029** de la Unión Europea, incluye escasas referencias a las cuestiones medioambientales, al cambio climático, a la contaminación y a la crisis de biodiversidad. Es importante reconectar con la ambición climática que la UE necesita en la próxima década y de cara al próximo ciclo institucional europeo.

De la misma manera, **urge poner en marcha políticas sociales** para garantizar que la transición ecológica y la descarbonización de la economía no menoscabarán la calidad de vida ni las expectativas de futuro de los **colectivos vulnerables** y de las **regiones más directamente afectadas** por la transición.

Por todo esto, pedimos encarecidamente que en los próximos meses la Unión Europea en general y España específicamente estén a la altura de la oportunidad histórica que supone la próxima COP 28, y en este empeño el Gobierno podrá contar siempre con el apoyo de la sociedad civil. Debemos trabajar conjuntamente para conseguir que la COP 28 sea un éxito y un punto de inflexión en positivo para el planeta.

Agradeciendo tu atención,

Coordinación de la Alianza:

Alicia Torrego Giralda
Directora
Fundación Conama

Jeremie Fosse
Presidente y cofundador
eco-union



La [Alianza por una Presidencia española del Consejo de la UE ambiciosa con el clima](#) es una coalición de la sociedad civil integrada por: Amigos de la Tierra, AUS - Arquitectura i Sostenibilitat, CAN-E - Climate Action Network Europe, CC.OO. - Comisiones Obreras, Client Earth, Climate Strategy, Conama, ConBici, Ecodes, Eco-union, Fundación Alternativas, Fundación Global Nature, Fundación Renovables, Fundaciones por el Clima (Asociación Española de Fundaciones), GBCe - Green Building Council España, Greenpeace, IIDMA - Instituto Internacional de Derecho y Medio Ambiente, Movimiento por la Paz (MPDL), PTP - Promoción del Transport Público, Px1NME - Plataforma por un Nuevo Modelo Energético, Investigadores del Real Instituto Elcano, Salvia Energía, Derecho y Medio Ambiente, SEO/BirdLife, T&E - Transport & Environment, Talento para la Sostenibilidad, UGT – Unión General de Trabajadoras y Trabajadores, Unión Profesional y WWF.